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2 декабря 2014 года в мечети махалля № 1903 г. Кузнецка прошло очередное заседание
духовенства и членов Общественного совета при РДУМ Пензенской области.

  

Мероприятие было посвящено рассмотрению задач Руководства РДУМ ПО на курсах
КПК Имамов по повышению уровня знаний богословов (имамов) в духовном и
культурологическом пространстве. Также на  повестке дня  руководство РДУМ,
аксакалы г. Кузнецка, представители Совета женщин г. Кузнецка, общественности и
членов  Общественного Совета  при РДУМ ПО разбирались в недавней ситуации,
сложившейся в подопечной мечети Регионального духовного управления мусульман
Пензенской области       - Местной мусульманской религиозной организации махалли
№226 г. Кузнецка.  

  

Хайров Мигдать Сулейманович добавил от себя, что приходилось начинать
строительство мечети в те не легкие времена, осенью-зимой, когда им приходилось
вставать в 4.00 утра и с Актяс хазратом и еще 4-мя рабочими браться за работу. “Я
задействовал свою машину для снабжения мечети строительными и отделочными
материалами. Признаюсь, было очень тяжело в начале, но дальше стало легче, когда
все дружно взялись за дело. Поймите, что те, которые вмешиваются в  мечети, они – не
муллы, вообще ничего не представляющие из себя люди. Зачем ходят из Бестянки со
своим уставом в чужой приход. Актяс хазрат не умер, не сложил свои полномочия, не
давал им права распоряжаться мечетью, он сам, даст Аллах, выздоровеет и будет вести
свой приход. Пусть его родная кровь – родной сын придет в мечеть и помогает своему
отцу. Когда строилась та мечеть, я никого не видел из тех, которые сейчас называют и
видят себя якобы у истоков ее возникновения.   Как только  строительство мечети было
завершено, уже  тогда появились люди, которые поносили честных людей и
приписывали чужое себе...”

  

Затем слово было передано члену Общественного Совета при Главе администрации
города Кузнецка, прихожанину махалли № 226 Зябирову Зинняту Исмаиловичу, который
также предложил провести всеобщее голосование в мечети № 226, выставив при этом
кандидатуру сына Актяс хазрата Юсефа, при этом отметил заслуги и достойное
служение народу Актяс хазрата на протяжении долгих лет. Он также заострил
внимание на попытки создания раскола между мусульманами со стороны Запада. «Идет
сильнейшая пропаганда Америки дестабилизировать ситуацию между последователями
различных религий и наций. Нам нужно объединиться: и духовенству и властям и
обществу, чтобы противостоять американской «чуме».
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Далее было предоставлено слово почетной прихожанке мечети №226 и 1903 Ряхимовой
Алие абыстай, также стоявшей у истоков открытия первой мечети города. Она
рассказала о простых людях, которые, не имея особых возможностей, кто, чем мог,
помогал, чтобы скорее осуществить давнюю мечту кузнечан – иметь возможность
молиться в мусульманском божьем храме шаговой доступности, не преодолевая
многокилометровые расстояния до отдаленных селений, в которых имелись мечети. А
ведь город – не город, если в нем нет божьего храма. Она вспоминала, как сама вместе
с горожанами, много из которых уже сейчас нет в живых, складывала вываленные
кирпичи под проливными дождями, чтобы они не намокали и не портились от излишней
влаги. Например, Кашаев Хамид работал шофером, помогал мечети перевозками
материалов, все делал ради Аллаха, не брал при этом ни копейки, Халида абыстай
Кабанова каждый четверг с ведром «наперевес» ходила в мечеть мыть полы.  «Жили мы
все в то время не очень, богатством не хвастались, когда мы хоронили женщин, то после
обмывания и одевания их в саван, при транспортировке накрывали их сверху
дополнительно одной простой накидкой. После захоронения эти накидки оставались, мы
стирали  их и стелили на полы в мечети, так как ковров в то время особенно не было.
Вот так мы строили и содержали мечети, это мечеть не чья-либо, она народная. Пусть
Аллах воздаст всем, кто словом, делом, материально приложился к этой мечети. Мы –
весь женский коллектив не согласны, чтобы вот так просто, передать мечеть в руки
неизвестно кому. Где они были, чем помогали, когда эта мечеть строилась? Теперь
хотят стать хозяевами. У всех у нас есть дети, они - наши наследники, у Актяс хазрат
тоже есть дети, один из них - Юсеф хазрат, вот пусть он и продолжает его дело».
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